

*Jose Luis Gil Gil, en calidad de presidente de la Nueva Asociación de vecinos de Gran Alacant, con número de CIF G42685735 y domicilio a efectos de notificaciones en calle Caridad Soler Durá número 12 puerta 13 de Santa Pola, por medio de la presente, expone:*

Somos una asociación de vecinos articulada en comunidades de vecinos y urbanizaciones del barrio de Gran Alacant, de forma que tenemos como socios a los presidentes de cada comunidad y mancomunidad y miembros de cada junta directiva de todas las comunidades de vecinos para enfocar los problemas que en cada una se producen y buscar soluciones comunes. En total aglutinamos un conjunto de más de 10.000 viviendas articuladas en más de 50 urbanizaciones, con una población censada de 9.000 personas que en época estival se multiplica.

Desde hace ya mucho tiempo multitud de vecinos nos han expresado su inquietud acerca de la desprotección y falta de seguridad en el barrio. Nuestra situación dispersa dentro de municipio de Santa Pola, la gran extensión que ocupamos y orografía del barrio hace que sea difícil de vigilar sólo por una única patrulla de policía local de Santa Pola y por alguna patrulla de la Guardia Civil, cuando están disponible, razón por la cual se acrecienta esa sensación de inseguridad al no percibirse una presencia policial efectiva en ninguna época del año.

En ocasiones se nos indica que tenemos en el barrio una baja tasa de delincuencia, incluso en el caso de robos en viviendas, pero es algo con lo que no estamos de acuerdo, pensamos que los números no se ajustan a la realidad de los hechos. Muchas viviendas son segundas residencias y los propietarios acaban enterándose meses después de que hayan sido asaltadas, en época estival y salvo que tengan que dar parte a un seguro, en muchas ocasiones no presentan denuncia: hay que acudir a Santa Pola, muchas veces sin vehículo, con muchas personas en el mismo caso por la época en la que se produce, en una situación de saturación. Todo ello invisibiliza y minimiza la realidad de la situación.

En esa línea, estamos padeciendo robos e intentos de robo en las últimas semanas, al igual que diferentes zonas próximas del campo de Elche. Se tiene conocimiento que se suelen dar a determinadas horas de la tarde, para evitar incumplir el toque de queda impuesto desde el gobierno autonómico. Todo ello está teniendo su repercusión en los medios de comunicación, que se han hecho eco de la situación. Estas noticias, unidas a la sensación de aislamiento y desprotección respecto del núcleo urbano de Santa Pola, están generando gran desasosiego en la población y así lo expresan los vecinos a sus representantes en la asociación, quienes comparten su inquietud.

Por todo ello estamos solicitando a todos los estamentos implicado que tomen cartas en el asunto y se arbitren los medios necesarios para darle la vuelta a la situación y mejorar la seguridad del barrio.

Como medidas, proponemos:

- Que se realicen controles, en particular durante la tarde, con varios efectivos de la Policía Local de Santa Pola, en unión de la Guardia Civil, en las entradas a Gran Alacant, a saber, desde la N-322 y en el cruce de Avenida Carabasí con avenida Mediterráneo, para fomentar la seguridad entre los vecinos, de forma simultánea en ambos puntos o alternativa. Dichos controles, entendemos, serán más efectivos si se realizan varias veces por cada turno (tarde, mañana y noche) pero de escasa duración, ya que prolongar la duración de los mismos sólo facilitarán los avisos entre delincuentes por cualquier

medio de comunicación (redes sociales, telefonía, etc..) Entendemos que realizarlos de 10 a 15 minutos, varias veces, durante la tarde, por ejemplo, no supone un gran gasto de personal y medios y podría ser un elemento disuasorio bastante importante para aquéllos que piensen delinquir en nuestro barrio.

- Que se solicité al Ayuntamiento de Santa Pola que se destine, al menos temporalmente, y en especial durante la tarde, otra patrulla más al barrio de Gran Alacant, para atender las incidencias que surjan y puedan realizar los controles mencionados en el párrafo anterior.
- Que se solicité a la Guardia Civil servicios extraordinarios para realizar dichos controles, como las Unidades tipo USECÍA o USECIC, tanto en Gran Alacant como en sus inmediaciones (N-332 y pedanías de Elche, que son competencia de dicho Cuerpo). Asimismo, que se comisione, temporalmente, a agentes hasta la reducción del índice de delincuencia a niveles más normales. Estos agentes podrían venir de unidades donde, por la situación actual, se ha reducido el volumen de trabajo (el aeropuerto, por ejemplo)
- Que se solicité al Cuerpo Nacional de Policía idénticos servicios extraordinarios en las pedanías de Elche que sean de su competencia y que estén en las proximidades de Gran Alacant (Arenales del Sol, El Altet o Balsares)
- Que se permitan realizar, al menos en época estival, denuncias “in situ” como existen en otras localidades y que se establezca un punto, con horario reducido, para interponer denuncias ante la Guardia Civil por delitos, con personal que pueda atender a la población extranjera, tan numerosa en nuestro barrio, para reflejar un nivel de delincuencia real acorde a la situación actual.

Sin otro particular, les ruego atiendan nuestras peticiones y reciban un cordial saludo.

En Santa Pola a 14 de Enero de 2021



- Jose Luis Gil Gil